

## PRESENTACION

El presente documento constituye un inventario de las instituciones y organizaciones dedicadas al trabajo con población adolescente en Pobreza de Costa Rica. Fueron identificadas en el marco del Proyecto Servicios Integrales para Adolescentes en Condición de Pobreza, ejecutado por la Fundación Paniamor con el patrocinio y financiamiento del Banco Interamericano de Desarrollo, la asesoría técnica de esta institución y de la Organización Panamericana de la Salud. Su misión es contribuir a los esfuerzos que los países hacen para interrumpir el ciclo de pobreza, identificando intervenciones integrales y costo-efectivas con énfasis en salud sexual y reproductiva de la población adolescente.

El Proyecto se desarrolló en Guatemala, El Salvador y Costa Rica desde el mes de abril de 1999 al mes de mayo del 2000. Contó con la asesoría permanente del Banco Interamericano de Desarrollo, en la persona del Dr. Alfredo Solari, y la Organización Panamericana de la Salud, representada por la Dra. Matilde Maddaleno. La Fundación Paniamor fue la Organización Ejecutora, representada por su Directora Ejecutiva, Lic. Milena Grillo cuyo papel en el proyecto incluyó roles de asesoría técnica y administración. La coordinación general del Proyecto estuvo encomendada a la M.A. Dina Krauskopf con la asistencia de la MBA. María Luisa Preinfalk. Fungieron como Organizaciones Contraparte la Asociación Demográfica Salvadoreña, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social de Guatemala y la Fundación Paniamor.

Durante la primera fase el Proyecto se desarrollaron en cada uno de los países seleccionados investigaciones nacionales, con el objetivo de identificar y analizar a) el marco político y regulatorio existente en materia de adolescencia, b) el perfil y situación actual de la población adolescente, c) la oferta de servicios de atención para adolescentes disponible y d) las intervenciones posiblemente exitosas en la atención a adolescentes. La investigación fue realizada por el MSc. Sergio Muñoz Chacón, en Costa Rica, la Dra. Amalia Geraldine Grajeda Bradna, en Guatemala y la Lic. María de la Paz de García, en El Salvador. En la segunda fase se efectuó la evaluación de las intervenciones en los tres países por el equipo evaluador The Futures Group International integrado por el Dr. José García Núñez, la Dra. Nancy Murray y la Dra. Marta Aurelia Martínez.

El proyecto concluyó con la edición de los siguientes productos:

- Informe final: Intervenciones para Adolescentes en Condiciones de Pobreza. Contexto y Evaluación de las Experiencias en Guatemala, El Salvador y Costa Rica (contiene además el modelo de evaluación y el Marco Conceptual de Referencia)
- Informes nacionales de cada país sobre Intervenciones para adolescentes en condiciones de pobreza. Contexto y evaluación
- Inventario de las organizaciones e instituciones dedicadas al trabajo con población adolescente en pobreza, identificadas por el proyecto para cada país
- Glosario conceptual y metodológico para programas y proyectos en adolescencia.